EXCELSIOR

13

10/11/2025

OPINIÓN



FRE NTES POLÍTICOS

Con todo. La presidenta Claudia Sheinbaum
reunió a su gabinete legal y ampliado para
cerrar filas por Michoacán. Más de tres horas
de trabajo con figuras clave, desde Rosa Icela
Rodríguez, titular de la Segob, a Luz Elena
González, de la Sener, entre otros, quienes, junto al
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, delinearon
un plan que va más allá de la respuesta armada. El
Plan Michoacán por la Paz y la Justicia incluye una
Fiscalía especializada, inversión en infraestructura
y cultura para la paz. Con inteligencia, justicia social
y presencia federal permanente, Michoacán no
estará solo. El Estado, esta vez, llegó completo. Se
acabó la era criminal.

Vanguardista. El Cuarto Informe de Gobierno de Samuel García rompió moldes. Fue una presentación dinámica, visual, sin lenguaje acartonado ni discursos eternos, una conversación pública con resultados en mano. Agua segura, inversión extranjera récord y la mejor Fuerza Civil del país, fueron los ejes. Gobernadores de todos los colores, César Yáñez en representación de la presidenta Claudia Sheinbaum y figuras nacionales asistieron no sólo por cortesía, sino porque, donde hay obra y liderazgo, hay convocatoria. Samuel habló con identidad, sin filtros. La política del norte se moderniza y marca el ritmo. Nuevo León, una vez más, está un paso adelante.

Precio justo, no promesas. Mientras en Guaymas, Sonora, los pescadores reciben hasta 23 pesos por kilo de calamar, en Santa Rosalía el gobierno de Víctor Castro, en BCS, permite el gobierno de Victor Castro, en BCS, permite que se paguen apenas cinco. La diferencia no es el mar, es la gestión. ¿Qué hace bien Alfonso Durazo? En Sonora se organizan cooperativas, se construyen plantas de valor agregado y se eliminan intermediarios, mientras en Mulegé el gobernador ofrece reuniones, pero no soluciones. Se pesca igual y se paga distinto. ¿Por qué allá sí se puede y aquí no? La pesca no necesita discursos solidarios; necesita precio justo, organización y respaldo real. Y Víctor Castro no lo da.

Sin maña. Ricardo Monreal lo dijo sin rodeos, "no hay plan con maña". La iniciativa para empatar la revocación de mandato con la elección federal es un ajuste democrático, no una trampa. Quienes piensan que esto es una "simulación" olvidan que fue la propia 4T la que impulsó este mecanismo como ejercicio ciudadano. Monreal, con oficio y claridad, respalda lo que muchos no se atreven a defender, hacer más eficiente la participación ciudadana, reducir costos y fomentar el voto informado. Si algo incomoda, no es la propuesta, sino que venga de alguien que entiende el Congreso y no necesita gritar para construir mayorías.

De festejo. Este fin de semana, la élite panista se reunió en el Estado de México para comenzar a celebrar el cumpleaños del senador Enrique Vargas del Villar. Nos cuentan que ahí estuvieron Jorge Romero, Santiago Taboada, Santiago Creel, Ricardo Anaya y otras figuras del PAN, junto con personalidades del mundo artístico y deportivo. Abrazos, sonrisas y brindis... Con la cúpula albiazul completa, aprovecharon para, más que celebrar, dar una propuesta, una agenda y una visión con el fin de diseñar un nuevo plan. En plena cuenta regresiva rumbo a 2027, Acción Nacional debe tomar decisiones. Muchas felicidades.